

Ricardo Montes Bernárdez¹

El Club El Búho de Los Alcázares

Resumen: A fines de los años sesenta abría sus puertas, de la mano de un matrimonio sueco afincado en Los Alcázares, con espectáculos musicales nocturnos todos los fines de semanas. Años después paso a ser una discoteca, con otros propietarios.

Palabras clave: Club nocturno. Los Alcázares

Abstract: At the end of the sixties it opened its doors, by the hand of a Swedish couple based in Los Alcázares, with nightly musical shows every weekend. Years later it became a nightclub, with other owners

Keywords: Nightclub. The Alcazars

Primera etapa. Club nocturno

En Los Alcázares, en el mes de junio de 1968, se inauguraba el club “El Búho”, situado frente a la Escuela de Suboficiales, y en un lugar bastante estratégico, calle Fuster nº 8. Todos los sábados actuaba una orquesta. Al cambiar de manos pasó a ser una discoteca. En estos años el lugar pertenecía a Torre Pacheco, ya que Los Alcázares no disponía aún de ayuntamiento propio, siendo alcalde Pedro Roca Vera. La Escuela de Suboficiales la dirigía el teniente coronel Luis Melero y presidía el Club náutico La Concha Gregorio Pérez Garre.

El propietario y fundador del Búho fue el abogado sueco **Axel Fredrik Hampus Böden**. Nació en Gamla Prästgården, Duvnäs, Nacka, el 5 de enero de 1917, falleciendo el 16 de octubre de 1990, hijo del abogado Ivar Gustaf Hampus Bodén (1876-1954) y Elsa María Asp (1881-1924). Ivar Gustav se casó, en segundas nupcias en 1929, con Anna Karolina Berman (1886-1973). Hampus Bodén se casó en 1944 con **Berit Ester Saga Bengtson**, nacida en 1920 y fallecida el 8 de enero de 2000. Eran sus hermanos Karl Erik (1909-2003), Astrid Elsa (1910-2002), Maj Elsa (1913) y Hans Bertil (1918-1993). En Estocolmo trabajaba como abogado en la Editorial del Sindicato de Prensa Conservadora que coordinaba 65 periódicos.



Hampus y Berit en Estocolmo 1944

(1) Presidente de Honor de la Asociación de Cronistas Oficiales de la Región de Murcia. Cronista Oficial de Albudeite y Las Torres de Cotillas. www.ricardomontes.es

Se instaló en Los Alcázares, tras jubilarse, en 1966. En 1973 compraba una antigua pensión de alquiler de habitaciones, a orillas del mar, cerca del Carril de las Palmeras, conocida como la Casa del Pino, para transformarla en su residencia familiar, con un proyecto del arquitecto Manuel García Cerdán. De Suecia llegó con sus tres hijas: Eva, Elsa (Nina) y Lottie.



Noche de la inauguración del Club El Búho. Archivo Eva Bodén

Qué pasa
por la noche del 3 de Julio ?
Sí, el Whisky Club
El Búho
= LOS ALCAZARES =
abre sus puertas a las 22'30
por la **temporada 1971**
¡Bienvenidos!
A divertirse

Después de la reapertura estará abierto el Club durante el mes de Julio todos los Sábados y Domingos, de las 22'30 a las 3 de la madrugada.
Los Sábados tendremos una orquesta selecta.
Los Domingos disponemos de una formidable Discoteca.

Los Búhos

Emp. Gómez-Castagna, s. San Javier 1971

Las tres dejaron el nido paterno y Los Alcázares, casi al tiempo, y dado su conocimiento de idiomas, preparación y buena presencia, acabaron, en sus primeros años, como azafatas. Eva, nacida en 1949, fue azafata de la Compañía Avianca, instalándose en Colombia, donde se

casó con el pilot Alfonso Plana Cavanzo. Montó, posteriormente, un servicio de traducciones, dado su conocimiento de varios idiomas. **Ninna**, nacida en 1946, azafata en la Compañía Avianca, acabó como modelo y actriz publicitaria, abrió un servicio de modelos en Madrid, casándose con el peruano Gustavo Reusens. **Lottie**, nacida en 1950, la más aventurera, de joven practicó esquí acuático y vuelo en parapente. Hasta 1982 fue auxiliar de vuelo en la compañía estadounidense Braniff Airlines. Acabará afincándose cerca de



Los Alcázares.

Postal del Club La Concha de Los Alcázares, con Hampus y Berit en la lancha y sus tres hijas en un balneario. Durante años fue la postal de presentación de Los Alcázares.



Hampus Bodén, en primer plano, departiendo con los camareros y el conjunto musical Los Ámbar, verano de 1971.

Entre los camareros que fueron contratados para el Club encontramos a Pepe Martínez Arce (a) El Moner de Los Garres, Jaime, Alberto García Sanz, Alfonso Gálvez Pérez o Ricardo Montes.



Los camareros. Jaime, Alberto García, Pepe Martínez, Ricardo Montes, Alfonso Gálvez...



Hampus Bodén en la barra del Club

Fueron diversos los grupos contratados para animar las tórridas noches veraniegas, pero sin lugar a dudas fue un grupo de Los Dolores de Cartagena el que más veces actuó, se trata del

conjunto músico-vocal de Los Ámbar (posteriormente pasarán a denominarse Fábula), cuyos componentes eran Ángel Angosto Ros (guitarra), José Velasco (batería), Toni López Asensio (guitarra rítmica), Juan Pérez Butrón (cantante) y Francisco Hernández Durán (contrabajo). Actuaron en esos años, en las cálidas noches veraniegas, en El Algar, La Unión, Cabo de Palos..., desde 1966.



Grupo Los Ámbar

Cada noche, como si fuera un ritual, Hampus y Berit, realizaban una exhibición de baile, mostrando sus habilidades, animando a la clientela.



Un detalle del Club fue la creación de una bebida propia “El Búho”, un combinado a base de ginebra, ron negro, vermut y un vino tónico francés, con quinina, comercializado con el nombre de Byrrh, cuyas proporciones no damos a conocer. Para dar a conocer el Club y atraer clientes, los fines de semana, por la mañana, se visitaba Cartagena y las colonias de extranjeros de la costa alicantina, distribuyendo publicidad en varios idiomas.

El Club era, en realidad, el inmenso patio posterior de la vivienda familiar, con una gran pista de baile circular en la que estaba reflejado, con telas de color, un inmenso búho, cuyos ojos parpadeaban con luz, a lo largo de la noche. En torno a la pista había distribuidas una serie de bajas mesas de madera, con sus correspondientes sillas de anea. Un pasillo las aislaba de los re-

servados para parejas, separados cucamente por abetos, proporcionando cierta intimidad. En el lado opuesto a la barra, presidiendo la pista de baile, se encontraba el lugar donde se ubicaba la orquesta. Cubría el local una serie de parras de uva.

En 1970 el Club nombraba Miss y Míster Búho, resultando elegidos la parisina Ana M^a Cottet y José Sarabia, español afincado en Francia. M^a Dolores Martínez López, de Alcantarilla, fue miss en 1972. En 1973 resultó elegida miss Amparo Lacal Ruiz, también nacida en Alcantarilla. Retirado “el sueco” del negocio, pasó a manos de José Isidoro Roca Garre (a) Josebel y Francisco Montesinos Navarro (a) Mon, al que veremos de concejal, desde 1983, y alcalde a partir de 1989. ■



Mr. Búho. Archivo Eva Bodén